
Mesdames, Messieurs,

C’est toujours avec autant de plaisir que je vous accueille, avec mes collègues du Conseil
Municipal,  à l’occasion de ces vœux.

Il était prévu 2 cérémonies en une ce soir, avec, à la fin de ces vœux, la remise de 2 médailles
Régionales, Départementales et Communales, l’une à Jean-Marie LEBEHOT, premier
adjoint, et l’autre à moi-même.

Vous savez tous le deuil qui a frappé il y a tout juste une semaine, les familles LEBEHOT et
LECOEUR ; devant ce drame, j’ai décidé de reporter cette remise de médailles à une date
ultérieure et nous avons tous une pensée pour Jean-Marie et sa famille

Je suis particulièrement heureux de la présence de 2 de mes 2 amis, notre député Philippe
GOSSELIN et mon collègue Conseiller général de Saint-Pois, mais aussi sénateur et ancien
ministre, Philippe BAS, merci à vous 2, très sincèrement d’être présents, malgré ce report.

Plusieurs personnes se sont excusées ce soir, Marie-Laure NOEL, Conseillère municipale,
Messieurs de KERGORLAY, DELAGE de l’Entreprise CANISY CONTINU

C’est bien évidemment avec beaucoup d’émotion que je m’adresse à vous en cette occasion
pour la 19 ème ….. et dernière fois, comme vous le savez tous maintenant.

Je me garderai bien ce soir de faire le bilan de ces 19 années, d’ailleurs m’appartient-il de le
faire ?  J’espère néanmoins avoir l’occasion dans les mois qui viennent de faire ce bilan, ne
serait-ce que pour moi-même.

Pour ce qui concerne l’année écoulée, plusieurs projets et non des moindres ont été menés à
leur terme ou ont été démarrés dans notre Commune

Tout d’abord les travaux de restructuration de la demi-pension du collège menés par le
Conseil général, gros chantier d’un peu plus d’un million d’euros HT auquel la Commune
participe à hauteur de 289.000 € puisque les enfants de nos écoles, une centaine chaque jour,
y prennent leur repas 

Outre la réfection complète de la cuisine, qui a été mise aux normes d’hygiène les plus
récentes, avec les différents circuits des ingrédients et aliments, le chantier a consisté en une
extension avec la création d’une salle de restauration spécifique pour les enfants de notre
école, ce qui leur permet de prendre leur repas dans un espace plus agréable, plus calme et
plus spacieux, et avec plus de temps.

Autre chantier, pas terminé, mais largement engagé à ce jour, l’aménagement du village
Montmireil ; après tous les terrassements pour la mise en souterrain des réseaux terminés fin
novembre, les anciens supports auront disparu dans quelques semaines au plus. Restera le
réaménagement de la voirie qui sera fait ultérieurement, le temps que les tranchées se tassent
un peu.

Après les travaux du même type effectués dans le village de la Vannerie il y a quelques
années, c’est un  nouvel effort en matière d’amélioration du cadre de vie, puisque nous relions
progressivement les plus gros de nos villages à l’assainissement collectif, et les relions au



bourg par des trottoirs, mais aussi nous les aménageons avec un minimum d’éclairage public
et la création de trottoirs à l’intérieur même de ces villages.

La commune  a consacré un peu plus de 30.000 € à cette première partie de travaux, auxquels
il faut ajouter la participation du Syndicat d’Electrification,  participation de l’ordre de
150.000 €, hors travaux d’aménagement de la voirie définitive qui restent à réaliser.

L’éclairage de la rue de la pommeraie a été complété pour la partie qui n’en disposait pas, et
remplacé pour une autre partie de cette rue et de la rue Ferdinand Leplatois, pour un montant
de 25.000 €.

Nous avons aussi, comme vous n’aurez pas manqué de le remarquer, renouvelé une partie des
illuminations et la nouvelle signalétique est en cours de déploiement.

En terme de cadre de vie, je signale, ou rappelle que pour la première fois, la commune a
obtenu un prix au concours départemental des villes et villages fleuris, un prix
d’encouragement, et je remercie nos services et aussi tous les particuliers et commerçants qui
participent à l’embellissement de notre commune.

J’en arrive à la fin des travaux de réhabilitation de l’immeuble du Pichet d’Etain et
l’ouverture du bar hôtel restaurant Le Mythique le 1er avril. 

C’est un dossier important en termes financiers, mais pas seulement, pas prioritairement en
termes financiers. Je rappelle, sans m’étendre parce que je crois que c’est maintenant su et
connu, et j’en ai déjà longuement parlé, que la communauté de communes a financé les 4
studios destinés aux jeunes actifs au titre de sa compétence habitat, ainsi que les 4 chambres
d’hôtel au titre de sa compétence tourisme.

La commune a pour sa part financé la partie bar restaurant et le logement du gérant.

C’est un dossier marquant pour l’attractivité de notre commune, pour son dynamisme
commercial, et je suis très heureux d’avoir mené à bien ce dossier avec mes collègues ;  que
serait Canisy aujourd’hui et plus encore demain, sans cet établissement. Cela méritait bien
l’engagement des collectivités, sans qui  ce projet n’aurait pu aboutir.

J’en suis très heureux et même un peu fier, même si ce dossier était compliqué à tous points
de vue.

Charles de Gaulle a dit « tout homme qui dirige quelque chose à contre lui ceux qui
voudraient faire la même chose, ceux qui font précisément le contraire, et surtout la grande
armée des gens d’autant plus sévères qu’ils n’ont jamais rien fait du tout ». 

Il n’y a pas grand-chose que je n’aie entendu sur ce dossier qui m’aura usé,  à une période ou
je n’étais vraisemblablement pas au mieux de ma forme physique.

Je tiens à remercier et féliciter Mme LORIDON et Monsieur MARTIN co-gérants du
Mythique. Ce n’est pas évident de redémarrer  une affaire fermée depuis 7 ans, je devrais dire
de prendre le risque de redémarrer un commerce, forcément différent de ce que les Canisyais
ont connu, de reconstituer une équipe, de retrouver une clientèle.



Depuis 9 mois maintenant, après une période de rodage bien compréhensible, le commerce a
trouvé sa clientèle, peut-être pas encore en totalité, 9 mois c’est court malgré tout, en tous cas
c’est bien parti, très encourageant, je crois.

Je voudrais aussi saluer l’initiative des commerçants qui en fin d’année ont organisé une
animation commerciale ; il n’y en avait pas eu depuis plusieurs années, et je voudrais féliciter
ceux qui en ont eu l’initiative, et ceux qui s’y sont associés.

Pour ce début d’année 2014 divers travaux de réparations de voirie sont prévus ainsi que le
remplacement des fenêtres du rez de chaussée et du premier étage de la Mairie, qui, je crois,
sont d’origine, c’est-à-dire de 1962, et  pas très performantes en termes d’économies
d’énergies.

Il appartiendra à la nouvelle équipe municipale, de définir les nouveaux projets.

Un mot aussi sur  la Communauté de communes, et je salue chaleureusement son Président
Eugène, et plusieurs de ses vices présidents présents ce soir.

Les services de la Communauté de commune sont arrivés il y a 4 mois maintenant dans les
locaux anciennement de Plasti confection, inaugurés samedi dernier. Locaux adaptés aux
normes d’accessibilité et adaptés aux besoins de notre Communauté de Communes.

En plus des locaux administratifs et d’un local technique abritant, entre autres, le camion de
ramassage des ordures ménagères, 4 ateliers de rotation ont été créés dans ces locaux.

2 de ces ateliers de rotation vont être occupés très prochainement, et une coopérative
d’activité et d’emploi va s’implanter dans une autre partie de ce bâtiment, confirmant que
l’action et les orientations prises par la Communauté de communes en ce domaine sont les
bonnes.

L’ensemble des projets dont je viens de parler représente plus de 3 millions d’euros investis
sur notre territoire, et donc autant de travail confié aux entreprises.

Le  bulletin communautaire retraçant les 20 ans de notre Communauté de Communes,
puisqu’elle a été créée le 1er janvier 1994, j’en étais déjà, vous permettra de constater le
chemin parcouru et une partie des nombreux investissements et actions réalisés, grâce à de
bonnes décisions prises lors de la création, grâce également à une bonne entente entre les élus,
et à, je le crois, une gestion qui a toujours été rigoureuse. Ce bulletin vous sera distribué dans
les prochains jours.

Le Maire seul ne peut pas faire grand-chose, c’est donc des remerciements appuyés que
j’adresse à mes adjoints, Jean-Marie, 1er adjoint, avec qui je travaille étroitement et en totale
confiance depuis 19 ans, Jackie 2ème adjoint, toujours disponible,  plus particulièrement en
charge des travaux, aux conseillers municipaux délégués, à toute l’équipe municipale, très
disponible, très engagée, il y a parmi eux plusieurs présidents d’associations locales, et de
nombreux membres de nos associations, leur présence au Conseil municipal est donc la suite
logique de leur engagement au service de notre Commune… et je n’oublie pas les équipes
municipales des mandats précédents..



Mes remerciements également à nos collaborateurs, tous nos collaborateurs, tout
particulièrement Sabrina, aussi efficace que discrète, elle est ma plus proche collaboratrice
depuis près de 10 ans

L’équipe technique, avec David, le chef d’équipe débrouillard et c’est ce dont nous avons
besoin dans les communes comme les nôtres.

Egalement tous les autres, qui œuvrent dans les écoles ou à l’entretien des locaux.

J’y associe le personnel de la Communauté de communes avec qui j’ai travaillé au cours de
toutes ces années, puisque j’ai été président de  2001 à 2008, mais aussi vice-président de
1994 à 2001 et de  2008 jusqu’à maintenant, tout particulièrement son Directeur Christian
TARRASSE arrivé à l’époque où j’assurais la Présidence.

Mes remerciements vont aussi à tous ceux qui participent d’une façon ou d’une autre à la vie
de notre Commune,  vie économique, vie sociale, vie culturelle ou spirituelle

Les chefs d’entreprise, les artisans, les commerçants, les agriculteurs, eux qui n’hésitent pas à
donner un coup de main, que ce soit en période de forte neige, comme ce fut le cas début mars
2013, ou en toute autre occasion, les professions libérales, les enseignants et personnels des
écoles et du collège, nos pompiers et nos gendarmes, les bénévoles de nos association, le père
Mary, tous ceux, j’espère ne pas en avoir oublié, sans qui Canisy ne serait pas ce qu’il est,
n’aurait pas cette solidarité, ces animations, ces services, qui permettent, je le crois
sincèrement, moi le né natif de Canisy, une vie sociale pas si désagréable que cela,  même s’il
ne faut pas oublier, et je ne l’oublie pas que ce n’est pas facile pour tout le monde, en
particulier ceux qui aujourd’hui ne trouvent pas de travail ou sont dans des situations
précaires, ou dont la santé est fragile.

Permettez-moi, une fois n’est pas coutume de remercier mes proches, pour qui je n’ai pas été
très présent au cours de toutes ces années. Sans leur compréhension de mon souhait de
m’investir pleinement je n’aurais pu le faire.

Aux termes de ces derniers vœux, presque au terme de ces  19 années, je conclurai par une
phrase de Clémenceau :

« Ne craignez pas de vous faire des ennemis, si vous n’en avez pas, c’est que vous n’avez rien
fait ». 

J’espère ne pas laisser derrière moi beaucoup d’ennemis, je ne le crois pas d’ailleurs, et
j’espère aussi, ne pas avoir seulement traversé cette période, c’est-à-dire sans rien faire, mais
plutôt y avoir participé, ne serais ce que le réaménagement du bourg au cours du 1er mandat
ou le réaménagement du Pichet d’Etain et l’ouverture du Mythique au cours du dernier. 

Tous mes vœux, tous nos vœux, à vous tous et à tous les Canisyais pour cette nouvelle année ;
vœux de bonne santé tout d’abord, vœux de réussite dans vos projets personnels et
professionnels et vœux  de joie et de  bonheur.

Bonne année 2014 

Merci



Jean-Marie est entré au Conseil municipal en 1989 à l’âge de       . Il m’a succédé en tant que
plus jeune conseiller municipal élu, puisqu’il avait   alors que lorsque j’ai moi-même été élu,
en 1977, j’avais 24 ans et 4 mois.

Toujours réélu depuis, Jean Marie est devenu 2ème adjoint en 1995 lorsque j’ai été élu maire, et
il avait en charge les finances

En 2001, il conserve ses fonctions aux finances

En 2008 il devient 1er adjoint toujours aux finances, et aussi aux affaires scolaires

Depuis 1995 nous travaillons étroitement ensemble


